

Mai 2022

Liebe Museumsfreund:innen,

wir freuen uns, Ihnen im Mai ein reichhaltiges Veranstaltungsprogramm im Abgussmuseum präsentieren zu können!



Ab dem 18. Mai ist die diesjährige Sonderausstellung **„Das antike Olympia in München. 1972-2022“** für Sie geöffnet. Wir nehmen das 50-jährige Jubiläum der Olympischen Sommerspiele 1972 zum Anlass, einen Blick auf das antike Olympia zu werfen. Der erste Teil der Ausstellung ist den antiken Wettkämpfen gewidmet: In welchen Disziplinen traten die Athleten an und wie sahen Sieger aus? Welche Geräte nutzten sie für Sport und Körperpflege? Im zweiten Teil wird das Heiligtum von Olympia mit seinen zahlreichen Weihgaben und dem großen Zeustempel gezeigt. Der Höhepunkt ist ein neues Modell der Westfront des Tempels im Maßstab 1:20.



Dazu bieten wir am Sonntag, 22. Mai von 14 bis 16 Uhr gemeinsam mit dem Museumspädagogischen Zentrum eine **Familienaktion** an. Unter dem Motto „Auf nach Olympia!“ tauchen wir gemeinsam mit Ihnen und Ihren Kinder in die Welt der Antike ein. Bitte melden Sie sich [hier](#) an. Vor Ort werden ein kleiner Unkostenbeitrag und etwas Materialgeld erhoben.

Unsere **Dienstagführung** im Monat Mai ist antiken Pferden und ihren Reitern gewidmet. Claudia Knörle führt Sie am 3. Mai um 19 Uhr in dieses abwechslungsreiche Thema ein. Dabei fokussiert sie sich nicht nur auf unsere Abgüsse von antiken Reiterstatuen, sondern zitiert auch aus antiken Quellen. So schreibt schon Xenophon in seinem Werk „Reitkunst“: „Die Pferde gebrauchen die Schenkel ja nicht geschmeidiger, wenn ihnen weh getan wird.“



Am Dienstag, 24. Mai um 19 Uhr können Sie sich auf eine neue Folge der Reihe „**Antikes Duett**“ mit der Volkshochschule München freuen. An diesem Abend sprechen die Archäologin Viktoria Rächle und der Philologe Sebastian Englert zum Thema „What a feeling! – Über Liebe und Erotik in der Antike“. Karten für 10 Euro (ermäßigt 8 Euro) erhalten Sie über die **MVHS** und an der Abendkasse.



Ab diesem Frühjahr ist erneut der **Verein für Spätantike Archäologie und Byzantinische Kunstgeschichte e. V.** bei uns zu Gast. Wie in früheren Jahren finden auch nun wieder öffentliche Vorträge im zweiten Stock des Museums (Zimmer 204/205, sog. Griechensaal) statt. Am Dienstag, 31. Mai um 19 Uhr spricht Johannes Deckers über „Die christlich-antiken Scheinsarkophage Konstantinopels und ihr Ambiente“.

Wir laden Sie herzlich zu allen Führungen, Vorträgen und Veranstaltungen ein!

Bitte beachten Sie: Da sich die Maßnahmen zur Eindämmung der Corona-Pandemie ändern können, informieren Sie sich über Neuerungen bitte auf unserer Webseite www.abgussmuseum.de.

Herzliche Grüße und bis bald

Ihr Museumsteam



www.abgussmuseum.de

Sie können den Newsletter jederzeit **abbestellen**
oder Ihre Kontaktdaten ändern.

Museum für Abgüsse Klassischer Bildwerke München
Haus der Kulturinstitute, Katharina-von-Bora-Straße 10, 80333 München
E-Mail: mfa@lrz.uni-muenchen.de

